

## Comité Editorial

Segunda Sesión Extraordinaria de 2024

2 de septiembre de 2024

Horario: 15:00 hrs.

Lugar: Sesión virtual

\*

### Punto núm. 3

Presentación y, en su caso, aprobación de la **cancelación del proyecto denominado Coloquio “Futuro de la Democracia Global”**, propuesto en la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité Editorial del Instituto Nacional Electoral, celebrada el 24 de octubre de 2022.

## I. “Coloquio futuro de la democracia global”

### Antecedentes

El “Coloquio futuro de la democracia global”, fue propuesto en la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité Editorial celebrada el 24 de octubre de 2022, por el entonces titular de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica y Secretario Técnico del Comité Editorial (Comité). Se presentó como un proyecto en el que se proponía que las personas integrantes del Comité participaran en su desarrollo, con el propósito de generar una reflexión que enriqueciera la producción editorial institucional a través de una mirada plural y contextualizada a las líneas temáticas establecidas y de la temática propuesta para futuras publicaciones, y quedó anotado como parte de los acuerdos del Comité.

El objetivo que pretendía alcanzarse con la realización del Coloquio era construir las líneas temáticas para la producción editorial de 2024, la cuales fueron aprobadas por el Comité Editorial en la Primera Sesión Ordinaria, celebrada el 01 de marzo de 2024.

De igual manera, se planteó que se llevara a cabo en el primer trimestre de 2023, en el marco de un evento que se realizaría de manera conjunta entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); cada una de las instituciones sería responsable de invitar a dos ponentes, lo que permitiría disminuir costos por ese concepto. Sin embargo, el IIJ no confirmó a las personas ponentes, por lo que se fueron reprogramando las fechas en que podría celebrarse.

Durante la Segunda Sesión Ordinaria del Comité Editorial, verificada el 8 de mayo de 2023, se presentó la propuesta final como parte del seguimiento de acuerdos, para que las y los integrantes del Comité se pronunciaran al respecto, pero el tema no se abordó.

La propuesta de Programa para el Coloquio se presentó en la Tercera y Cuarta sesiones ordinarias de 2023, sin que hubiera algún pronunciamiento concreto de parte de las personas integrantes del Comité Editorial.

En la Primera Sesión Ordinaria de 2024, celebrada el 1 de marzo del mismo año, se presentó el tema a las personas integrantes del Comité Editorial, para que definieran sobre la fecha para su realización o sobre su cancelación; argumentándose que no se habían presupuestado recursos financieros para su realización.

En esa ocasión se postergó tomar una decisión, hasta que se concluyera el Proceso Electoral Concurrente 2023-2024.

### **Panorama actual**

Durante el presente ejercicio 2024, el Instituto Nacional Electoral organizó el Proceso Electoral 2023-2024, el cual se reconoce como el más grande que ha tenido México, en el que se llevaron a cabo elecciones federales y la concurrencia de las 32 entidades federativas.

Para llevar a cabo el Coloquio, es necesario contar con la suficiencia presupuestal para atender una metodología de trabajo que se traduce en organizar y financiar conferencias magistrales, paneles, así como la integración de grupos de trabajo con el objetivo de socializar información relevante o técnica. De igual manera se deben destinar recursos para la logística correspondiente, considerando, entre otros, pagar viáticos, pasajes y muy probablemente honorarios a conferencistas y panelistas así como para elaborar una Memoria del Coloquio.

Al respecto, se informa sobre las limitaciones financieras en el ejercicio 2024, toda vez que ahora se confirma la imposibilidad material al no contar con economías presupuestales que permitan fondear dicho proyecto.

En cuanto al anteproyecto de presupuesto para 2025, la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica no solicitó recursos para fondar el Coloquio; debido al cumplimiento de la política de austeridad institucional.

### **Conclusiones**

Por lo expuesto anteriormente, y al estar rebasado el objetivo central del Coloquio, consistente en construir las líneas temáticas para la producción editorial de 2024 y por no contar con los recursos financieros etiquetados para la atención de dicha actividad, se propone la cancelación del proyecto denominado “Coloquio futuro de la democracia global”.